

Feuille d'information paroissiale février 2025

Nous rendre présents aux malades et aux soignants

Le 11 février, nous fêtons Notre-Dame de Lourdes et le 18 février, sainte Bernadette. C'est pourquoi l'Église propose au mois de février une « Journée mondiale des malades » et un « Dimanche de la santé ». Dans notre paroisse, nous consacrerons la journée paroissiale du 16 février à nous rendre plus présents et plus attentifs aux malades et à toutes celles et tous ceux qui prennent soin, d'une manière ou d'une autre, des personnes rendues fragiles par la maladie ou le grand âge.

Les évêques de France écrivent : « *La vocation du Dimanche de la santé est vraiment de rendre visibles les acteurs de la santé dans les communautés chrétiennes : l'ensemble des «soignants» (ils sont nombreux, et leurs métiers sont variés !), les « aidants », les visiteurs de malades, les équipes d'aumônerie, les Blouses roses et autres associations laïques... tous ceux qui œuvrent (parfois dans l'ombre) et qui sont tellement importants, tellement essentiels pour la prise en charge des personnes malades, âgées, handicapées.* » Et le Pape François, dans le message qu'il adresse aux malades pour cette journée, dit : « *À vous qui vivez la maladie, qu'elle soit passagère ou chronique, je voudrais dire : n'ayez pas honte de votre désir de proximité et de tendresse ! Ne pensez jamais que vous êtes un fardeau pour les autres* ». Tout l'Évangile montre la proximité et la tendresse de Jésus pour les personnes souffrantes qui croisent son chemin.

Ce dimanche 16 février, nous mettrons nos pas dans les pas de Jésus en accueillant les témoignages de malades, de visiteurs, de soignants et d'une personne qui partage l'engagement d'une équipe intervenant dans le cadre des soins palliatifs.

Bernard Badaud,
administrateur de la paroisse Saint-Gabriel de Vaise

Suivre l'actualité de la paroisse

- > **Tous les jours** sur le site internet de la paroisse : <http://www.paroissedeவை.fr>.
- > **Chaque semaine** avec la newsletter (demandez à la recevoir sur le site).
- > **Chaque mois** avec la feuille d'information paroissiale.

Vous pouvez transmettre les informations concernant votre groupe ou votre service à l'équipe communication de la paroisse à l'adresse communication@paroissedeவை.fr



Journée paroissiale du 16 février

La journée paroissiale de février sera consacrée aux personnes malades ou âgées ainsi qu'à celles et ceux qui prennent soin d'elles.

9h30 : accueil, café.

10h : partage d'évangile ou prière du chapelet.

11h : messe avec liturgie adaptée pour les enfants.

12h15 : apéro offert par la paroisse.

12h45 : repas partagé, merci d'apporter un ou deux plats pour le buffet, ainsi que verres, assiettes et couverts pour éviter la vaisselle jetable.

13h30 : début de l'éveil à la foi, du KT et de l'aumônerie.

13h45 : témoignages de malades, de visiteurs et soignants.

16h : fin de la journée pour tous.

Des bras pour les journées paroissiales !

Nous avons besoin de personnes supplémentaires pour assurer le bon fonctionnement des journées paroissiales. Plusieurs services sont proposés à différents moments de la journée. Vous avez un peu de temps ? Rejoignez notre équipe : bonne ambiance garantie !

9h : mise en place de la salle

10h : réception des plats

12h : service et rangement de l'apéritif

12h : service du repas

13h : vaisselle

16h : rangement de la salle

Contact : **B. Leborgne** (diacrebruno@eglisedevaise.fr)



Jubilé : des signes d'espérance à offrir aux malades

Dans la bulle d'indiction du Jubilé, le pape François consacre un paragraphe aux personnes malades et à celles qui prennent soin d'elles.

Des signes d'espérance devront être offerts aux malades, qu'ils soient à la maison ou à l'hôpital. Leurs souffrances doivent pouvoir trouver un soulagement dans la proximité de personnes qui les visitent et dans l'affection qu'ils reçoivent. Les œuvres de miséricorde sont aussi des œuvres d'espérance qui réveillent dans les cœurs des sentiments de gratitude. Et que la gratitude atteigne tous les professionnels de la santé qui, dans des conditions souvent difficiles, exercent leur mission avec un soin attentif pour les personnes malades et les plus fragiles. Qu'il y ait une attention inclusive envers ceux qui, se trouvant dans des conditions de vie particulièrement pénibles, font l'expérience de leur faiblesse, en particulier s'ils souffrent de pathologies ou de handicaps limitant grandement leur autonomie personnelle. Le soin envers eux est un hymne à la dignité humaine, un chant d'espérance qui appelle l'agir harmonieux de toute la société.

Nous cherchons des bénévoles pour visiter les malades de notre quartier

Le quartier de Vaise comprend plusieurs Ehpad qui accueillent des personnes âgées en perte d'autonomie et dans bien des cas éloignées de leur famille. Beaucoup ont eu une vie spirituelle tournée vers la foi chrétienne et souhaitent la poursuivre malgré leurs difficultés.

Pour répondre à leur attente, notre paroisse, dans le cadre diocésain du **Service de l'évangile auprès des malades (SEM)**, prévoit la célébration d'une messe mensuelle dans chaque résidence. Des membres d'une équipe de bénévoles interviennent tour à tour pour assister le prêtre : lecture des textes, animation musicale, don de l'eucharistie...

Cette mission, pour pouvoir continuer à l'assumer à un rythme mensuel, demande une participation supplémentaire de notre communauté paroissiale. Voulez-vous être des nôtres ?

Contact : **Emmanuel Néel** (sem@eglisedevaise.fr)

Des rencontres pour tous les âges !

Étudiants et jeunes professionnels. Un mercredi soir par mois, le groupe Viens & Vois invite les 18-30 ans pour un temps de rencontre, de prière, d'échange ou de témoignage autour d'une pizza.

Prochaine rencontre : **mercredi 19 février** à La Halte (8, place de Paris) à partir de 19h30 et jusqu'à 21h30.

Contact : **P. Tuan Nguyen ou Gildas Barbot** (viensetvois@paroissedevoise.fr)



Familles : rencontre Poussettes-Trottinettes. L'équipe Baptême vous invite à vivre un temps en famille le samedi 8 février sur le thème de la **présentation de Jésus au Temple**. Au programme de l'après-midi :

Pour les enfants : des ateliers bricolage, chants, contes et jeux libres.

Pour les parents : un temps d'échange convivial.

Tous ensemble : un goûter et un temps de prière et d'émerveillement.

A la Halte, **samedi 8 février** de 15h30 à 18h00.

Pour vous inscrire, scannez le QR code ci-contre et remplissez le formulaire.

Contact : **Sabrina Odules-Palmis** (bapteme@paroissedevoise.fr)



Retraités. Vous voulez donner du sens à votre retraite, approfondir votre foi avec d'autres ? Le mouvement chrétien des retraités (MCR) se réunit une fois par mois et organise des temps de retraite plusieurs fois par an. Prochaine rencontre le **mardi 4 février** à 10h à la cure de Saint-Pierre.

Contact : **Danielle Bulan** (mcr@paroissedevoise.fr)

Propositions du diocèse pour le Jubilé



Pèlerinage à Rome du 1^{er} au 4 mai

Notre évêque, Mgr Olivier de Germay, nous invite à vivre avec lui un pèlerinage diocésain à Rome du 1^{er} au 4 mai 2025 dans le cadre du Jubilé. Au programme : temps spirituels, passage d'une porte sainte, découverte de Rome et des basiliques majeures.

Inscriptions avant le 15 février

> Pour en savoir plus sur cette proposition, flashez le QR code avec votre smartphone.



Trois sanctuaires jubilaires à Lyon

Pour ceux qui ne pourront se rendre à Rome pour le Jubilé, le diocèse propose d'effectuer une démarche de pèlerinage dans l'une des trois églises de Lyon désignées comme sanctuaires jubilaires : la cathédrale Saint-Jean-Baptiste, la basilique Saint-Bonaventure et la basilique Notre-Dame de Fourvière.

> Pour en savoir plus sur cette proposition, flashez le QR code avec votre smartphone.



Un parcours pour entrer dans l'espérance

Autre proposition, un parcours libre, à faire seul ou en groupe, pour découvrir des lieux qui témoignent de l'espérance dans l'histoire de l'Église à Lyon, des premiers martyrs à aujourd'hui.

> Pour en savoir plus sur cette proposition, flashez le QR code avec votre smartphone.



15-16 février : quête du Foyer Notre-Dame des Sans-Abri

Depuis 1950, Le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri vient au secours des personnes isolées et des familles en difficulté dans le Rhône. L'association propose des solutions d'hébergement et de logement, d'accueil de jour, de soins, d'hygiène, d'accompagnement social et d'aide à l'insertion professionnelle. Chaque année elle accompagne environ 8 500 personnes vers une vie meilleure.

> Pour faire un don, flashez le QR code avec votre smartphone.



Ça se passe à La Halte en février

Bal folk la Campanule avec la Galavarde

Trois instruments (flute, violon, accordéon) et trois voix pour un bal espiègle et mélodieux qui invite à danser d'un même pas (initiation aux pas de danse à 20h).

Vendredi 7 février à partir de 20h.

> Participation libre (10€ conseillé).

Éveil théâtral pour les petits et les grands

Un atelier animé par le comédien Christophe Bouquet qui nous apprendra à jouer avec notre corps, notre voix, nos émotions, pour marcher comme un loup, caqueter comme une poule ou planer comme un aigle.

Samedi 8 février de 10h à 12h. > Participation libre.

Concert de musique baroque par l'Orangier



Programme autour de musiques de langues occitane et espagnole. L'ensemble l'Orangier nous propose un voyage dans le 17^e siècle, à la confluence des cultures aristocratique et populaire, madrilène et occitane

Vendredi 14 février à 20h.

> Participation libre (13€ conseillé).

Atelier de découverte musicale

les Émissaires poursuivent leur exploration de la musique baroque, à travers les lieux et les époques. Petits et grands découvrez la musique baroque par l'écoute, le chant et la danse, avec une pédagogie où humour et tendresse font la paire.

Samedi 8 février de 10h à 12h. > Participation libre.

Adhésion à La Halte requise pour toutes ces propositions.

Théâtre : le journal d'Etty Hillesum

Seule en scène, Héléna Sadowy incarne la vie d'Etty Hillesum, en délivrant son journal rédigé entre 1941 et 1943. Une immersion dans la vie d'une jeune femme, juive, éprise de liberté, saisie dans l'enfer de la Shoah. Un spectacle lumineux et profond.

La Halte, jeudi 20, vendredi 21 et samedi 22 février à 20h.

Tarifs : normal 20€ / réduit 15€.

> Pour réserver, flashez le QR code avec votre smartphone.



Messes dominicales

Samedi 18h : messe anticipée à l'église Saint-Charles une fois par mois (*le 15 février*).

Dimanche 9h30 : messe à l'église Saint-Pierre (*sauf le 16 février, journée paroissiale*).

Dimanche 11h : messe à l'église de l'Annonciation.

Messes de semaine (hors vacances scolaires)

Mardi : 19h à l'église Saint-Pierre, précédé des vêpres à 18h45.

Mercredi : 18h à la sacristie de l'Annonciation.

Jedi : 12h « petite messe » à la sacristie de l'Annonciation avec les élèves de l'école Notre-Dame de l'Annonciation (*selon agenda, voir ci-dessous*).

Vendredi : 8h30 à l'église Saint-Pierre, suivie d'un café et d'un temps d'échange.

Temps d'adoration le jeudi de 18h à 20h à l'oratoire de l'église Saint-Pierre (hors vacances scolaires)

Prière pour la journée des malades

*Dieu de miséricorde
touche-moi comme tu as purifié Isaïe
au feu de ton amour
J'entends ton appel : « Qui enverrai-je ? »
« Me voici, Seigneur »
Jésus Sauveur,
gardien et médecin de ma vie,
que je prenne soin de toi
en ceux et celles qui sont malades ou isolés.
Au souffle de l'Esprit,
je veux te reconnaître
dans mes frères et sœurs souffrants
et leur manifester ta bonté,
ta Parole réconfortante.
Tu me dis d'avancer au large
et j'ai confiance.
Envoie-moi.
Amen.*

Agenda du mois de février

Dimanche 2	9h30	Messe à St-Pierre – Présentation du Seigneur au Temple
	11h00	Messe à l'Annonciation.
Mardi 4	10h00	Rencontre du Mouvement chrétien des retraités (MCR) à la cure de St-Pierre.
	19h30	Soirée Danse et prière à La Halte.
Mercredi 5	14h30	[La Halte] Jeux de société.
Jedi 6	12h00	« Petite messe » avec les élèves de l'école ND de l'Annonciation (sacristie de l'Annonciation).
	20h15	Rencontre de l'EAP à St-Pierre.
Vendredi 7	20h00	[La Halte] Bal Folk avec La Campanule.
Samedi 8	10h00	Inscriptions baptême à La Halte.
	10h00	[La Halte] Éveil théâtral.
	15h30	Rencontre Poussettes-Trottinettes pour les familles à La Halte.
Dimanche 9	9h30	Messe à St-Pierre
	11h00	Messe à l'Annonciation.
Mardi 11	17h00	Rencontre des équipes du rosaire à la cure de St-Pierre.
Mercredi 12	14h30	[La Halte] Jeux de société.
Vendredi 14	20h00	[La Halte] Concert de musique baroque.
Samedi 15	10h00	Inscriptions baptême à La Halte.
	10h00	Assemblée catéchuménale et rencontre des confirmands.
	10h00	[La Halte] Atelier de découverte musicale.
	18h00	Messe à St-Charles.
Dimanche 16	9h30	JOURNÉE PAROISSIALE
Mardi 18	19h30	Soirée Danse et prière à La Halte
Mercredi 19	14h30	[La Halte] Jeux de société.
	19h30	Groupe Viens et vois (18-30 ans).
Jedi 20	12h00	« Petite messe » avec les élèves de l'école ND de l'Annonciation (sacristie de l'Annonciation).
Dimanche 23	9h30	Messe à St-Pierre
	11h00	Messe à l'Annonciation.
Dimanche 2/03	9h30	Messe à St-Pierre
	11h00	Messe à l'Annonciation.
Mercredi 5/03	19h00	Messe des Cendres – Début du Carême

* Pas d'activités pendant les vacances scolaires du 22 février au 9 mars.

Funérailles

Huguette VICAIRE, 94 ans
Antoinette GREZSIK, 95 ans
Marcel THIERRY, 90 ans
Monique MATAFIAN, 75 ans
Gabrielle de COURCELLES, 95 ans
Jean SALZY, 52 ans